

**HISTOIRE DU PRÉCIEUX-SANG ou LA DEVOTION AU PRÉCIEUX
SANG DE NOTRE-SEIGNEUR JESUS-CHRIST**
est de tous les temps et durera éternellement

Le Sang du Rédempteur

Bienheureux ceux qui lavent leur
vêtement dans le Sang de l'Agneau !

Apocal. XXII, 14.

1. LE PRÉCIEUX SANG ET LA CIRCONCISION.—Les nuées ont plu le Juste : le Verbe est descendu ! A l'ombre de l'Esprit-Saint, la Femme prédite aux proscrits de l'Eden a revêtu le Fils de l'Eternel de chair et de Sang. Une étoile annonce, au loin, que le Christ est né Depuis huit jours, Marie l'adore dans un berceau de chaume . . . et, en ce moment, Joseph (1) prépare une cérémonie humiliante et douloureuse.

Le Fils de Dieu pourrait bien se soustraire à cette prescription de la loi mosaïque qui ordonne de circoncire tout enfant mâle nouvellement né : mais sa soif d'immolation, son ardeur d'expiation ne le lui permet pas D'ailleurs, il y a du sang à répandre dans cette cérémonie légale,—et c'est pour répandre du Sang—tout son Sang—que le Verbe s'est fait homme : Manquerait-il le baptême sanglant de la circoncision, lui qui doit soupirer, pendant trente-trois années encore, après ce baptême sanglant du crucifiement qui doit éteindre sa vie et nous faire renaître à l'immortalité ? . .

Et puis, ce Verbe sans parole, ce Dieu avec nous n'a pas encore de nom : et il lui tarde d'être nommé de ce nom qu'Habacuc prononçait avec ivresse plusieurs siècles auparavant : *Et exultabo in Domino meo* : Et je glorifierai en Dieu mon Jésus. (2) Or, le nom de l'enfant juif ne lui est conféré que le jour de sa circoncision. C'est, en quelque sorte, avec son

(1) D'après les Bollandistes.

(2) Hab. II. 18.